

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Trabaja lenta nueva Corte. **El Universal:** Europa busca frenar a cárteles mexicanos. **La Jornada:** Fast track, el Senado avala leyes de aguas. **Excélsior:** Gobierno podrá vigilar las herencias de agua. **El Heraldo de México:** En maratónica sesión avalan ley de aguas. **Milenio Diario:** Pasa Ley de Aguas con 68 cambios acordados con sector campesino. **El Financiero:** Piden cúpulas empresariales extender T-MEC. **El Economista:** El CMN presentó a Sheinbaum 38 proyectos por US40,000 millones. **El Sol de México:** Estamos en ruta y el T-MEC sigue: Ebrard. **24 Horas:** Se desploma cifra de lectores en 10 años. **Reporte Índigo:** 7 años después: la plaza pública .

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Beneficios en 2026. **La Jornada Cd.:** Autos de hasta \$638 mil no pagarán tenencia en CDMX . **El Heraldo de México Cd.:** Amplían subsidio hasta \$638 mil.

TARJETA INFORMATIVA 05-12-25

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** publicó el listado de los 10 proyectos ganadores novedosos del Presupuesto Participativo 2025, Estos fueron seleccionados mediante una evaluación realizada por un Comité Dictaminador. Tomaron en consideración la innovación, replicabilidad, sustentabilidad, equidad e inclusión, además de que incentivarán la cohesión social. En total se calificaron mil 201 proyectos, los cuales fueron preevaluados por las direcciones distritales del Instituto, obteniendo un universo final de 150. Iztapalapa registró tres iniciativas ganadoras, seguida de Coyoacán Benito Juárez, con dos cada una El 15 de diciembre se realizará la ceremonia de reconocimiento. [Reforma](#) , [Eje Central](#) , [Ovaciones](#) , [Ovaciones \(sitio\)](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) , [Diario Chilango MX \(Sitio\)](#) , [Periódico Leo \(Facebook\)](#)

¿Será? publica: el próximo año, en la CDMX tendremos dos consultas de Presupuesto Participativo, una elección de COPACOS, tal vez conoceremos nuevos partidos políticos locales, y entraremos a la primera fase del proceso electoral 2027. ¿Quién organizará todo eso? El **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, cuya presidenta, **Patricia Avendaño Durán**, explicará el día de hoy durante su comparecencia en el Congreso local. Nos dicen que también detallará todo lo que hizo el Instituto este año que termina, empezando por la Elección del Poder Judicial y la Consulta 2025 del Presupuesto Participativo. Por lo visto en la actividad político-electoral no para el OPLE capitalino. ¿Será? [24 Horas](#)

Redes De Poder publica: por el Congreso capitalino han desfilado en las últimas semanas quienes encabezan las alcaldías, las secretarías del Gobierno local y los organismos autónomos. Este viernes le toca el turno de comparecer a **Patricia Avendaño**, presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. En el encuentro, que se

espera cordial y productivo, **Patricia Avendaño** rendirá cuentas de todo lo hecho en 2025, un año movido por la Elección Judicial y la de Presupuesto Participativo. También esbozará lo que viene para el 2026, desde la Elección de COPACOS y una doble consulta de Presupuesto Participativo, hasta la preparación de los comicios de 2027, datos que servirán a los diputados para calcular el presupuesto del OPLE. [Reporte Índigo](#)

La Trastienda publica: en más sobre la agenda de la materia electoral, hoy se verá por Onceles y Allende a **Patricia Avendaño Durán**, consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, porque comparecerá ante diputados locales para informarles de las actividades realizadas este año que termina y plantear las que, como institución, tienen previstas a lo largo de 2026. Con esa información, los legisladores de la CDMX harán sus cálculos y asignarán el presupuesto del próximo año al **IECM**. Entre otras responsabilidades en puerta, el instituto tiene que ministrar los recursos a los partidos políticos locales, organizar dos Consultas de Presupuesto Participativo, la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos) y, además, comenzar con la preparación de los comicios intermedios de 2027. Está bien claro que el trabajo no termina para el OPLE más importante del país. [Eje Central](#)

Maira Melisa Guerra Pulido, Consejera Electoral del IECM, escribió: la primera parte de la renovación del Poder Judicial de la CdMx ha terminado. En 2027 se deberá concluir con la integración de cargos, que será aún más compleja por tratarse de algo así como las dos terceras partes restantes, sin mencionar la coincidencia con las elecciones legislativas y de alcaldías que se deberán organizar en paralelo, además de la concurrencia con las elecciones federales. Ante este desafinante escenario enfoco mi reflexión en torno a tres medidas de inclusión que deberán incorporarse en la próxima elección judicial, tomando en consideración los avances que en esta materia se han alcanzado en la capital del país para elegir diputaciones al Congreso local y alcaldías y que no se incluyeron para el proceso electoral del Poder Judicial de 2025. [El Sol de México](#)

Las buenas prácticas y la eficiencia operativa de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), así como las acciones afirmativas implementadas para garantizar la participación de grupos históricamente excluidos, fueron los temas del primer día del Foro Experiencia e Innovación en los Procesos Electorales Locales, organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). La consejera Electoral del IEEM, July Erika Armenta Paulino, en representación de la consejera presidenta Amalia Pulido Gómez, inauguró el Foro. La primera mesa: Buenas prácticas de los OPLES, participó **Maira Melisa Guerra Pulido**, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México, (IECM)**. En la segunda mesa, Eficiencia Operativa de los OPLES, participó **Cecilia Aída Hernández Cruz**, del IECM; [Liberal Metropolitano CDMX \(sitio\)](#), [Eje 19 EDO.MEX \(sitio\)](#), [Agencia de Noticias MX EDO.MEX \(Sitio\)](#)

Nora Arias, presidenta del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Ciudad de México, pidió a consejeros del **Instituto Electoral local (IECM)** acatar la resolución del Tribunal Electoral capitalino, que solicita analizar la documentación del registro del partido a nivel local. Hasta el momento, el **IECM** no ha entregado las prerrogativas al partido debido a que, según fuentes del órgano, no existe una orden jurisdiccional expresa para que sean entregados los recursos de este año, que ascienden a más de 38.9 millones de pesos. Nora Arias Contreras, informó que regresará al erario el 100% de las prerrogativas de 2025 correspondientes al Partido de la Revolución Democrática, una vez que sean entregadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Arias Contreras amagó con recurrir a denuncias penales contra los consejeros del Instituto Electoral capitalino (**IECM**) por su actuar omiso y dilatorio para resolver sobre el reconocimiento de la presidencia del PRD en la Ciudad de México. [La Jornada](#)

. Central Municipal CDMX (sitio), De reporteros CDMX (Sitio), Es Noticias MX (sitio), Capital de México (sitio), Impacto Diario (sitio), La Querella Digital CDMX (sitio), Amexi CDMX (Sitio), CDMX Magacín (Sitio), CDMX Magacín (Sitio), Urbe Política (Sitio) , 24 Horas , El Independiente , 24-Horas.mx (Sitio), MSN Noticias EU (sitio) , Capital CDMX (Sitio)

Cuatro diputados de Morena que fueron siglados por el Partido Verde Ecologista de México abandonaron la bancada de este partido y se integrarán al bloque morenista. Así lo informaron los diputados Víctor Varela, Juan Rubio, Israel Moreno e Ileana Sánchez, quienes, a pesar de militar en el morenismo, representaban al Verde en el Congreso local. En junio de 2024, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** había contemplado un primer acuerdo para avalar 38 legisladores para Morena y aliados. Pero, más tarde, siete legisladores que compitieron por el partido en el poder enviaron ese día cartas con una redacción idéntica en la que pedían que se les considerara en las bancadas de los aliados de esa coalición y en Morena. [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Heraldo Aguascalientes AGS \(sitio\)](#), [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#)

La salida de cuatro diputados de la bancada del PVEM para integrarse a la de Morena es una cuestión "a nivel dirección partidaria (de Morena) o estatal, pues toman decisiones y tenemos que ser respetuosos de ellas", señaló a Excélsior el legislador Juan Rubio Gualito. Esta es la segunda vez que este grupo de legisladores cambia de bancada en un corto periodo. Originalmente eran de Morena, pero en junio de 2024, días después de las elecciones, se cambiaron al PVEM. Este movimiento inicial fue clave para que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** replantea la distribución de diputados plurinominales, otorgando siete escaños más a Morena y restando a la oposición, un hecho que generó críticas por intentar "introducir otro elemento" tras conocerse el cálculo inicial, según la **consejera Erika Estrada**. [Excélsior \(Sitio\)](#)

El Grupo Parlamentario de Acción Nacional señaló que la renuncia de cuatro diputados de la bancada del Partido Verde su suma al Grupo Parlamentario de Morena confirma la pantomima que se realizó en el reparto de diputaciones plurinominales en 2024 Así lo afirmaron en la sesión ordinaria de ayer, luego de que se diera a conocer que Víctor Varela, Juan Rubio, Israel Moreno e Ileana Sánchez cuatro siglados por el Verde- se integrarían a Morena. El 9 de junio de 2024, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** concedió Morena a sus aliados 43 diputados en el reparto de curules plurinominales, debido a la representación proporcional que les tocaba. Sin embargo, momentos antes de definir el acuerdo, el Pleno del Instituto recibió siete cartas de diputados solicitando no se les tomara en cuenta como morenistas para esta repartición. [Reforma](#) , [La Jornada](#) , [Excélsior](#) , [Publimetro \(sitio\)](#) , [Vértigo Político \(sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#) , [Capital CDMX \(Sitio\)](#)

Margarita Moreno López escribió: Las autoridades electorales han determinado la necesidad de llevar a cabo estudios para conocer la efectividad de las acciones afirmativas. Estos estudios son relevantes porque permiten conocer, entre otros aspectos, los siguientes: 1. El modelo de acciones afirmativas para la representación política. 2. La participación de las candidaturas postuladas por grupo vulnerable. Es posible conocer el número de candidaturas postuladas en cada proceso electoral, sus características sociodemográficas y los resultados de la postulación. Es decir, cuántas Las sentencias SUP-RAP-021-2021 de la Sala Superior del TEPJF y TECDMX-JLDC-138-2023 mandataron los estudios sobre la efectividad de las acciones afirmativas implementadas por el INE en 2021 y por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** en 2024, respectivamente. [Voz y Voto](#)

El Caballito publica: y en este regreso de los morenistas pródigos, otro actor es el PAN. El líder del grupo parlamentario, Andrés Atayde, recordó que cuando se dio el cambio de diputados de Morena al PVEM, unas horas antes de que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** repartiera las diputaciones plurinominales, Morena logró más espacios y se le quitaron dos curules a ellos. Acusó que se confirma que siempre ha habido sobrerepresentación en el Congreso capitalino y que los Andrés consejeros electorales apoyaron Atayde esa maniobra, por lo que deben reflexionar de cara al proceso electoral de 2027. Incluso, el legislador panista Ricardo Rubio dijo que acudirán a instancias correspondientes para litigar ese cambio de camiseta de los legisladores. [El Universal](#)

Mensaje Político publica: aunque las fricciones entre Morena y su aliado del PVEM en el Congreso de la Ciudad de México son cosa de todos los días, este jueves se llegó al borde de la ruptura de esa coalición gobernante en la capital del país, y está sostenida con alfileres la mayoría legislativa calificada de la 4T. El cambio de bancada de los diputados del PVEM dio pauta para que el PAN reviviera sus señalamientos de que a la 4T el **IECM** les dio una "sobrerepresentación ilegal", aseveró su coordinador Andrés Atayde. "Morena está manipulando nuevamente la integración del Congreso. Quedará en la conciencia de las autoridades electorales que lo permitieron en su momento", añadió. [El Independiente](#)

Binoculares publica: ayer, la diputada del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Nora Arias Contreras, informó que regresará al erario el 100% de las prerrogativas de 2025 correspondientes al Partido de la Revolución Democrática, una vez que sean entregadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Arias Contreras no buscará inventar números O cuadrar cifras para quedarse con el recurso que no le ha sido entregado todo el año, como lo haría cualquier otro político, y dijo que una vez que se reciba el recurso, una parte se destinará a cubrir adeudos de servicios en los comités de las 16 alcaldías, así como al pago de la nómina de los trabajadores, que no han recibido sus quincenas porque al **IECM** no se le antoja entregar el dinero. [Universal Gráfico](#)

Esteban Dávila Ruíz escribió: la presidenta de la República anunció una reforma electoral y, de inmediato, se encendieron las alarmas. El mensaje que más ha circulado es brutal en su simpleza: desaparecer **los OPLES**, borrar de un plumazo a los institutos electorales de los estados. Quienes lo defienden lo reducen todo a una consigna: "son caros, son inútiles, son corruptos". Falso. Y peligroso. **Los OPLES** no son adornos: organizan elecciones, garantizan que cada estado pueda vigilar su propio destino político. Sus consejeros no llegaron por amiguismo; ganaron sus lugares mediante concursos técnicos. Hacerlos pasar por parásitos presupuestales es una mentira conveniente para quienes necesitan justificar un golpe centralista. Por eso, hay que decirlo sin rodeos: **Los OPLES** no estorban; estorban a quienes quieren controlar las elecciones. Y justamente por eso deben defenderse. [Plano Informativo Aguascalientes \(sitio\)](#)

Inserciones digitales del IECM Del 1° al 31 de diciembre, se publican banners sobre **Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 y la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO)** en los siguientes medios: Grupo Fórmula, La Silla Rota, SDP Noticias, MVS, Político MX, Enfoque, Sin Embargo, La Octava, Uno TV, AFL Noticias, Animal Político, Chilango, Fusilerías, Multimedios tv, Voz y Voto, Proceso, El Financiero, Código Libre y W Radio.

Consejeros electorales reclamaron a la Cámara de Diputados el recorte que le propinaron al INE por mil millones de pesos de su presupuesto para 2026, pues no dimensionan las actividades que debe desarrollar el organismo el próximo año. En sesión, recordaron que en septiembre de 2026 arranca el proceso electoral 2027, en el que no sólo se renovará la Cámara de Diputados otros 800 juzgadores, también ayudarán en la organización de elecciones en las 32 entidades del País. [Reforma](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó un presupuesto ajustado para 2026 tras absorber un recorte total superior a 4 mil millones de pesos, integrado por 3 mil 119 millones eliminados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sin facultades para ello, y mil millones adicionales recortados por la Cámara de Diputados. Con la reducción, el organismo operará con 14 mil 99 millones 968 mil 884 pesos el próximo año. [El Universal](#), [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#), [El Financiero](#) [El Economista](#), [24 Horas](#), [Basta](#), [Ovaciones](#)

En medio del debate sobre la magnitud del presupuesto asignado al Instituto Nacional Electoral (INE) en los años recientes, su Consejo General aprobó, en votación dividida, la apertura de poco más de 40 plazas para la Unidad Técnica de Transparencia y Protección de Datos Personales, cuyo titular, José Luis Arévalo Romo, fue la primera designación directa de la presidenta del órgano, Guadalupe Taddei. [La Jornada](#)

Templo Mayor publica: cuentan que en el INE guinda lo único claro es que no hay transparencia. El asunto estalló cuando varios consejeros electorales tundieron al encargado del área. Resulta que José Luis Arévalo Romo pidió una ampliación presupuestal (nomás) de 39 millones de pesos, dizque para atender nuevos requerimientos en materia de transparencia. Sin embargo, en pleno consejo general, su desempeño fue criticado porque carece de experiencia en la materia, contrata gente que tampoco sabe sobre acceso a la información y ni siquiera ha explicado qué hacen y cuánto ganan. Arévalo Romo bien podría ser llamado "el Señor Opaco". [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: nos comentan que el debate sobre el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) generó reclamos nuevamente a la Unidad de Transparencia, dirigida por José Arévalo Romo. El funcionario, cercano a la presidenta Guadalupe Taddei, tendrá 58 millones de pesos para nuevas plazas en su área, pese a que las consejerías señalaron que al cuestionarlo sobre qué uso se darían a estos lugares, don José no supo justificarlo. A esto se sumaron los cuestionamientos por las "deficiencias" y retrasos con los que ha operado el área. A pesar de los reclamos, no se alcanzó mayoría para que estos recursos pudieran redistribuirse en otras áreas donde hacen más falta. [El Universal](#)

Sacapuntas publica: tundieron consejeros del INE a su director de Transparencia, José Luis Arévalo, durante la sesión de ayer. El funcionario pidió un incremento de 39 millones de pesos para su área, pero le recordaron que cedió 20 plazas al Órgano Interno de Control, y ahora solicita recursos para nuevas plazas. Obvio, le negaron el aumento. [El Heraldo de México](#)

Confidencial publica: luego de ser la única área del INE a la que se le aumentó el presupuesto, el titular de la Unidad Técnica de Transparencia y Protección de Datos Personales del árbitro electoral, José Luis Romo Arévalo, tendrá marcaje personal por parte de los consejeros, pues para muchos no tiene explicación el aumento de 39 millones de

pesos que se le autorizó para la contratación de personal que le ayude a cumplir las tareas que tenía el extinto Inai y, por cierto, que ha dejado mucho que desear, pues incluso el consejero Arturo Castillo lo calificó de ineficiente. [El Financiero](#)

La Gran Carpa publica: Desde la FIL de Guadalajara, consejeros del INE alertaron sobre los riesgos de desinformación en redes sociales, señalando que la viralidad puede distorsionar la realidad. Como ironizaba el clásico del presidente creador de la 4T, hoy residente de La Chingada: "¿benditas redes sociales?" Un recordatorio de que la tecnología sin conciencia cívica puede ser un arma de doble filo. [El Economista](#)

CONGRESO LOCAL

Cuatro diputados de Morena que fueron "prestados" al PVEM al arranque de Legislatura su separación formal de la bancada ecologista, la coordinadora guinda Xóchitl Bravo informó su reincorporación al grupo parlamentario. Juan Estuardo Rubio Gualito, Israel Moreno Rivera, Víctor Varela Iliana Ivón Sánchez informaron, en comunicados casi idénticos, su separación del Partido Verde. "La determinación antes referida obedece a una valoración personal y política sobre mi desempeño legislativo, por lo que solicito se realicen las actualizaciones parlamentarias que correspondan y se comunique al pleno del Congreso de la Ciudad de México, así como se publique en la Gaceta Parlamentaria para su mayor difusión", indicaron. [El Universal](#)

Tras la salida de cuatro diputados del Partido Verde, quienes abandonaron oficialmente su bancada para incorporarse al grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, el presidente local del PVEM, Jesús Sesma, advirtió que serán más cuidadosos con las alianzas que se formen para 2027 y 2030. Los legisladores que hicieron el cambio son Juan Estuardo Rubio Gualito, Israel Moreno Rivera, Víctor Gabriel Varela López e Iliana Ivone Sánchez Chávez. [El Heraldo de México](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [El Universal](#)

El Gobierno de la CDMX presentó al Congreso capitalino las siguientes propuestas en el Paquete Presupuestal del próximo año: impuesto predial descuento del 100% en multas y recargos en todos los rangos. requisito: pagar la boleta en 2026. tenencia subsidio a autos de hasta \$638 mil. [Reforma](#)

El subsidio a la tenencia vehicular de automóviles se amplió hasta 638 mil pesos en el Paquete Económico 2026, detalló la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Al presentar el proyecto de presupuesto para el próximo año, que debe discutirse y aprobarse en breve en el Congreso capitalino, informó que también se incluye un programa de regularización y condonación de adeudos por impuesto predial. Destacó que el próximo año se priorizarán los apoyos fiscales sin aumentar impuestos. [El Heraldo de México](#), [El Financiero](#)

Para el próximo año, el Gobierno de la Ciudad de México plantea condonar 100 por ciento de los adeudos del predial -incluidas multas y recargos-, a 834 mil propietarios de viviendas populares y pequeños negocios, quienes para obtener este beneficio sólo tendrán que pagar una cuota única especial y su boleta correspondiente a 2026. Lo anterior, como parte de un plan de condonación de multas y recargos por adeudos en el impuesto del predial, agua e infracciones de tránsito no graves, que se incluyó en el Paquete Económico de 2026 que se discutirá en el Congreso capitalino. [La Jornada](#)

Capital Político publica: una decisión del Tribunal Electoral dejó sin cabeza al PRI de la Ciudad de México, pues desconoció a Israel Betanzos como presidente del Comité Directivo local y a Tania Larios como secretaria general. La razón de que ambos fueran desconocidos fue por una impugnación presentada en contra del método que el partido utilizó para su elección interna, por lo que los magistrados electorales les dieron un mes para reponer la convocatoria. Tania, por su parte, coordina la fracción del PRI en el Congreso de la Ciudad de México y es quien sería la menos afectada, pues su expediente es limpio, además de que su cargo en el partido es de chocolate; no toma decisiones de ningún tipo. [Excélsior](#)

Línea 13 publica: el alcalde en Álvaro Obregón, Javier López Casarín, fue duramente cuestionado en la sesión de ayer del Congreso de la CDMX, cuando la panista Claudia Montes de Oca demandó transparentar los recursos utilizados para el satélite que se mandó al espacio el pasado 28 de noviembre. Sí, así como lo oye, la alcaldía apoyó económico para lanzar el satélite y del que, según la panista, existen pocos datos al respecto. [ContraRéplica](#)

Política para guapos publica: siguiendo en el tenor de las mujeres, ayer me contó mi CISEN en nuestro cónclave en la sofisticadísima Soho House de Versalles que, otra mujer que anda taconeando, de arriba hacia abajo, con líderes de Morena, consultores y encuestadores, es la diputada del Congreso de la Ciudad de México, Diana Sánchez Barrios, mujer trans, quien ya levantó la mano para ser candidata para la alcaldía Cuauhtémoc en la elección de 2027. ¿Se imaginan un jaloneo entre ella y Alessandra Rojo de la Vega? ¡Ay, Kenervioz! [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La iniciativa para eliminar de la Constitución Política de la Ciudad de México al Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas (Info CDMX) como organismo autónomo se prevé avalar antes del 15 de diciembre, mientras que las leyes secundarias para darle vida al nuevo órgano de transparencia, que estará sectorizado la Secretaría de la Contraloría, estarán listas el próximo periodo ordinario de sesiones. El diputado recordó que la iniciativa de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, les dio el plazo de adecuar las leyes secundarias para darle vida al nuevo ente de transparencia, por lo que su aprobación se daría entre febrero y mayo. [El Universal](#)

Para 2026, el subsidio a la tenencia vehicular se ampliará para automotores con valor de hasta 638 mil pesos, IVA incluido, con lo que se prevé duplicar el número de vehículos registrados en la Ciudad de México, de 150 mil a poco más de 300 mil unidades. Al presentar el paquete presupuestal de 2026, que asciende a 314 mil millones de pesos, 7.5 por ciento más que en 2025, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, destacó que prácticamente se triplica el monto máximo del valor del vehículo para acceder al subsidio a la tenencia, al pasar de 250 mil a 638 mil pesos, IVA incluido. [La Jornada](#) , [Excélsior](#)

El Paquete de Ingresos y Egresos 2026 del Gobierno de la Ciudad de México contempla un programa de condonación de multas y recargos en impuestos como el Predial, y descuentos en agua y multas de tránsito. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, llamó a los capitalinos y comerciantes a "ponerse en orden" con estos beneficios, los cuales buscan aumentar la base de contribuciones de la ciudad. El proyecto de presupuesto 2026 asciende a 313 mil 385 millones 406 mil 7 pesos, lo que representa un incremento de 7.5% respecto a 2025, sin nuevos impuestos y con desendeudamiento real. [Excélsior](#)

NACIONAL

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, celebró la designación de Ernestina Godoy como fiscalía de la República. Elogió el perfil de quien hasta semana pasada fue su consejera jurídica. En tanto, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, consideró a Ernestina Godoy como una persona honesta comprometida con la verdad, por lo que su llegada a la FGR garantizará la continuidad de cambios en la institución para la procuración de justicia a nivel federal. [Milenio Diario](#)

Con los incrementos de los últimos años, el salario mínimo alcanzó un monto equivalente a 45 por ciento de la percepción promedio de los trabajadores que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que representa un máximo en los últimos 36 años, según informó el área de estudios económicos de Banamex. [La Jornada](#)

Este viernes, la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario publicará la licitación del tramo A del tren Saltillo-Nuevo Laredo, que se sumará a los trabajos de ese medio de transporte que se desarrollarán en la Zona Metropolitana de Monterrey, se informó en la rueda de prensa encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum. [Excélsior](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum invitó a los ciudadanos a celebrar los siete años del inicio de la Cuarta Transformación, este sábado 6 de diciembre, movimiento al que calificó como "enorme y fuerte". Durante la mañanera anunció que en el mitin destacará los logros y también hablará del futuro de la 4T, es decir, hacia dónde va su gobierno en los próximos años. [El Heraldo de México](#)

Con 82 a favor y 34 en contra, la mayoría oficialista en el Senado aprobó con dispensa de trámites la nueva Ley General de Aguas con 68 cambios, cuyo objetivo es garantizar el líquido como derecho humano y eliminar la posibilidad de que el recurso sea mercantilizado. Fue turnada al Ejecutivo para su publicación. [Milenio Diario](#), [El Financiero](#), [El Economista](#)

En una de las sesiones más largas del Congreso en los últimos años, los diputados aprobaron la reforma, que ayer mismo avanzaba en el Senado. Agricultores inconformes mantienen bloqueos en la frontera norte. [El Sol de México](#), [Reporte Índigo](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: hoy se producirá el primer encuentro cara a cara entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump. La mandataria dijo que seguramente conversarán en privado durante algunos minutos y que el tema central será el T-MEC. Puede que no haya muchas sorpresas respecto a la postura de Trump de rehacer el acuerdo comercial, pero es importante que se estrechen las manos, conversen y generen puntos de contacto y confianza. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: en la bancada del PAN en el Senado se hizo evidente que hay una división. En la votación del miércoles para elegir a Ernestina Godoy como la nueva fiscal general de la República, quedó en entredicho el control del coordinador de la fracción parlamentaria, Ricardo Anaya, sobre sus integrantes. Nos hacen ver que quienes

votaron de forma contraria a la postura de su partido son originarios de estados gobernados por Acción Nacional. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: durante la discusión de la Ley General de Aguas, la senadora Simey Olvera, de Hidalgo, volvió a ser centro de atención, pero no por sus argumentos legislativos. Aseguran que la morenista llegó en un estado inconveniente al salón de sesiones, lo que complicó su desempeño al momento de conducir parte de la votación para dispensar trámites. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: sin tanta estridencia, el secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla, ha logrado importantes avances en el Plan Michoacán por la Justicia y la Paz. El General no sólo ha acompañado en reuniones y recorridos al secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, sino que ha desplegado estratégicamente a 10 mil 506 elementos en la entidad. Además, construirá un cuartel para la policía municipal de Uruapan, a petición de la alcaldesa sustituta, Grecia Quiroz, viuda de Carlos Manzo. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: la presencia masiva de fuerzas federales en Michoacán, como respuesta del gobierno de Claudia Sheinbaum al asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, comienza a dar sus primeros resultados. Noviembre fue el mes con menos homicidios en el estado desde hace una década. Una reducción del 76 por ciento con respecto al mes anterior. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: que no fue la cooperación en seguridad ni la política migratoria, tampoco el diálogo en materia comercial, sino el futbol el factor que permitirá que la presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo de EU, Donald Trump, se conozcan hoy personalmente en el sorteo de la FIFA para definir los grupos del Mundial 2026, luego de más de un año y una decena de llamadas telefónicas. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: a 189 días de que arranque el Mundial de Fútbol, la zona de Polanco, en la Alcaldía Miguel Hidalgo, volvió a encender alertas. A los pendientes que se tienen de cara a la justa, como lo es la ciclovía de Tlalpan y las obras que se realizan en inmediaciones del Azteca, parece sumarse el tema de la seguridad. Y el tiempo apremia. [Reforma](#)

El Caballito publica: nos comentan que hay varias aristas que deben considerarse en el regreso de cuatro legisladores que compitieron por Morena, se fueron al Partido Verde Ecologista de México, y casi un año después, regresaron con los morenistas. Primero, nos dicen que es bien sabido que Víctor Varela, Israel Moreno, Juan Estuardo Rubio Gualito e Iliana Ivón Sánchez nacieron como políticos en Morena, entonces, tarde o temprano regresarían a su partido original. [El Universal](#)

Capital Político publica: una decisión del Tribunal Electoral dejó sin cabeza al PRI de la Ciudad de México, pues desconoció a Israel Betanzos como presidente del Comité Directivo local y a Tania Larios como secretaria general. El plazo que dio el Tribunal al PRI capitalino para solucionar el conflicto vence en tres semanas. [Excélsior](#)

Columnas de Periódicos Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos Las primeras de Anda](#)

- Reforma

/

Templo

Mayor.

Hoy se producirá el primer encuentro cara a cara entre Claudia Sheinbaum y Donald Trump, con el tema central del T-MEC. Aunque la reunión será breve, se espera que genere respeto y entendimiento.

- Reforma

/

Círculo

Interior.

A 189 días del Mundial de Fútbol, la seguridad en Polanco, CDMX, es motivo de preocupación tras un incidente violento. Este problema se suma a otras obras pendientes en la ciudad.

- El

Universal

/

Bajo

Reserva.

División en la bancada del PAN en el Senado se hizo evidente en la votación para elegir a Ernestina Godoy como fiscal general. Algunos senadores votaron en contra de la postura del partido debido a intereses personales.

- El

Universal

/

El

Caballito.

El director de la Junta de Caminos del Estado de México, Ariel Juárez, renunció tras un altercado en un centro comercial. La renuncia ocurre en medio de obras importantes de rehabilitación del Periférico Norte.

- Reforma

/

Murmuraciones.

Dante Delgado reapareció en el Consejo Nacional de Movimiento Ciudadano, mostrando fuerza y alineación en el partido rumbo a 2027. Su presencia fue vista como parte de una estrategia política.

- Excélsior

/

Bitácora

del

Director.

El cambio de titular en la Fiscalía General de la República con Ernestina Godoy es visto como un intento de lucha contra la impunidad, pero se cuestiona si realmente tendrá un impacto significativo en la reducción de la corrupción.

- El

Universal

/

Análisis

de

Evelyn

Salgado.

Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero, es la mejor evaluada del país con un 77% de aprobación, destacando en seguridad, salud y reactivación económica, especialmente en Acapulco.

Agenda de Interés:

- 12:00 hrs. Mesa de trabajo que la consejera presidenta del IECM, **Patricia Avendaño Durán**, sostendrá con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino, para el proceso de análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el ejercicio Fiscal 2026
- 16:00 hrs. Seminario: “Derechos en las urnas: personas trans frente al sistema electoral y las políticas públicas”.



INSTITUTO ELECTORAL
CIUDAD DE MÉXICO